

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 19.

Mahón, martes 27 Junio 1899.

N.º 543

SECCION POLITICA

Todo está igual

Vedlo: paseos, carreras, corridas, exposiciones...

¡Y que cruel simbolismo es el de estas cuatro palabras!

Esos paseos concurridísimos, donde el extranjero observador no concibe cómo un país pobre hace ostentación de una riqueza superior a la de París o de Londres, recuerdan otros paseos que á costa de tantas vidas y de tanto dinero hemos hecho inútilmente desde las playas peninsulares á las que fueron nuestras provincias de Ultramar.

Esas carreras de caballos, revelación del lujo, completamente exóticas y de todo punto inútiles, traen á la memoria... otras. Las carreras que han elevado á 537, ni uno más ni uno menos, el total de nuestros oficiales generales, después de dos campañas perdidas sin batallas y por consecuencia sin derrotas.

Estas corridas de toros, que, digan lo que quieran sus panegiristas, nos colocan una vez por semana al nivel de los pueblos primitivos, dicen que así, corridas, salieron las gloriosas armas españolas de Cuba y Filipinas, porque áserosos misterios de la política, hoy por hoy indescifrables, obligaron, entiéndase bien, obligaron á centenares de miles de españoles á entregarlas al enemigo ó á depositarlas en el sollado de los buques trasatlánticos.

Por último esa Exposición de las artes donde no se ve identificada el alma de los artistas con el alma nacional en estos crueles momentos, parece que señala á voz en grito otra serie de exposiciones, de las cuales ya empieza á dibujarse en el negro horizonte de la Patria. Porque no hay que dudarlo falta el epílogo al sangriento drama que hemos presenciado. Y epílogo espantoso.

Pero todo está igual: paseos de coches, carreras de caballos, corridas de toros, exposiciones artísticas, rogativas celestiales, fiestas de San Isidro y... rosquillas del santo.

Aquí, no ha pasado nada.

El mejor de los mundos es este en que vivimos, y su privilegiado paraíso, este rincón llamado España; el de cielo más puro, el de tierra más fértil, el de mujeres más hermosas, el de varones más esforzados y, sobre todo, el que con mayor abundancia produce grandes capitanes, émulos de los que más fama alcanzaron, y estadistas concienzudos, patriotas, previsores, enérgicos y dignos, como jamás los hubo.

Por esta razón vemos sin extrañeza y quien sabe si con cierta especie de consoladora confianza, cómo se preparan á regenerarnos los cómplices ó los autores del desastre más grande que registra la historia del

mundo, desde que el mundo es; tal por sus precedentes, por su desarrollo y por sus consecuencias, que servirá eternamente de ejemplo á las razas y á los pueblos del porvenir cuando se vean amenazados de la prostitución y del envilecimiento.

Y todo está igual.

Los políticos no han cambiado de rumbo; navegan á sus anchas por el mismo mar de cieno. El bien sigue disfrazado con la máscara de la hipocresía, y el mal ostenta con el mayor cinismo el fruto abundante de los más odiosos crímenes. Con los mismos procedimientos arriba, quieren levantar utilizando los cascotes de la patria, el soberbio palacio de la regeneración nacional.

¡Oh, pueblo feliz! Ni soñada pudiste entrever una situación más franca, más llana, más cabal, más risueña y hasta más simple.

Ya lo ves.

Aquella prensa que no ha mucho te pedía en nombre del patriotismo la mayor suma posible de sensatez para no debilitar los resortes del gobierno que á cartas vistas te conducía á la más inconcebible de las catástrofes, diciéndote en cambio que si llegaba la hora de las responsabilidades, su voz poderosa y de gran circulación sería la primera en exigir las, fuese á quien fuese, ya lo ves, ha entrado de nuevo en el diapason normal. Todo está lo mismo, no ha pasado nada; parece que fué ayer. Hasta los partidos extremos siguen faltos de acción por sus propias culpas.

Descansa ¡oh pueblo! Duerme el sueño de muerte á que te han condenado.

No esperes el vigoroso toque de llamada que reuna las huestes para llevarlas al combate bajo la misma bandera, con pensamiento fijo y con entusiasmo igualmente heroico.

Si alguna voz resuena en medio de esta calma abrumadora y sofocante, acabas de verlo, parece así como el bostezo de un durmiente que despeza para caer de nuevo en su letargo.

No es la voz del Anticristo como la de Prim en los campos Eliseos, ni la trompeta del juicio final como la de Ayala en las costas de Cádiz.

¡Y qué diferencia entre tiempo y tiempo! La manigua cubana, bajo la bandera «yankee», crece abonada con los huesos de españoles torpemente sacrificados; en Filipinas un pueblo divorciado de nosotros por la intransigencia frailluna, defiende su independencia y lucha tenazmente con los enemigos que á nosotros no nos dejaron combatir; y allá, en las profundidades del Océano, husmean sangre española legiones de monstruos marinos, marcando el siniestro surco que dejaron nuestras naves al devolver á España los restos anémicos de la juventud que hacinada sin orden ni concierto, enviamos á combatir en tan lejanas tierras y en tan extraños climas.

Y mientras los más perecen en las ruinas de la patria ¡cuántos y cuántos las contemplan impasibles é irresponsables, sin otra preocupación que la de contar y distribuir el copioso fruto de sus rapiñas!

¡Todo está igual!

EMILIO PRIETO.

(Vida Nueva).

El impuesto sobre el trabajo

Nada hay tan injusto, tan inicuo, como el impuesto sobre los sueldos de los dependientes de sociedades, de empresas mercantiles, de particulares, etc.

La mayoría de las personas que á esta clase pertenecen, disfrutan de haberes mezquinos, que apenas bastan para subvenir á las necesidades más apremiantes de la vida, y si una enfermedad larga ú otro contratiempo les obliga á efectuar un gasto extraordinario, tienen que apelar al préstamo, de cuyo peso es difícil que se vean ya libres en adelante.

Y á esta clase deseredada pretende estrujarla ese vampiro de los españoles que hoy rige el ministerio de Hacienda.

Este impuesto no es nuevo: lo vienen pagando hace cerca de treinta años los empleados de las compañías de ferrocarriles, bancos, sociedades mercantiles y otras empresas más ó menos relacionadas con el Estado; pero, como es odioso, no se había extremado hasta ahora la investigación y muchos que debían tributar dejaban de hacerlo. La cuota era de 3'45 por 100, más los recargos, y estaban exentos de satisfacerla los que percibían menos de 1.500 pesetas anuales ó sean 25 duros al mes.

Pero el Sr. Villaverde, que ha hecho unos presupuestos cuyas cargas pesan todas, directa ó indirectamente, sobre las personas de menos recursos, no tan sólo ha elevado la cuota hasta el 5 por 100, sino que no hace excepción alguna respecto de la cuantía de los sueldos por los que se debe tributar. De modo que ni el meritario cuyo trabajo se recompensa con 25 ó 30 pesetas al mes, ni el misero escribiente, quizás casado y con hijos, que cobra 10 reales diarios, se libran de tener que pagar á la Hacienda un real por duro de contribución.

Y gracias á que no se ha atrevido á incluir á los obreros, muchos de los cuales se hallan en mejor situación pecuniaria que algunos dependientes, aunque si á tanto no ha llegado el Sr. Villaverde, no habrá sido por falta de ganas, sino por temor á un conflicto de orden público.

Si prospera este impuesto la miseria entrará en el hogar de muchas familias que actualmente viven en la estrechez y cuya situación empeorará si se les cercena este 5 por ciento

de su sueldo, y con el aumento que tendrán todos los artículos de primera necesidad afectados por los nuevos gravámenes inventados por el Neker regenerador.

Es necesario, por consiguiente, combatir. Los empleados de la Compañía, de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante han tomado la iniciativa, y es preciso secundarles.

En Barcelona hay sociedades de dependientes de comercio. A estas toca calentar los ánimos, é inmediatamente se han de organizar reuniones y manifestaciones públicas; se han de elevar exposiciones al Gobierno y á las Cortes, pidiendo el apoyo de las autoridades locales; se ha de excitar á los diputados y senadores todos, para que combatan el proyecto los de oposición, y para que no lo voten los ministeriales, y se ha de apelar, en fin, á toda clase de medios para que no se legalice el impuesto sobre el trabajo.

Las clases á quienes afecta son muchas y numerosas, y algo podrán conseguir si se unen y exponen con energía la razón que les asiste.

(La Publicidad).

SECCION DE NOTICIAS

Últimos Telegramas

Los fabricantes de alcohol

Málaga 22, 11'30 n.

En la reunión de los alcoholeros se ha acordado dirigirse á los representantes de la provincia de Málaga en el Parlamento, para que protesten del impuesto con que se pretende gravar su producción, haciendo presente que es ruinoso hacer tributar por igual á los alcoholes vinicos y los de industria porque la medida causará la muerte de la viticultura.

Si prosperasen los planes del señor Villaverde los productores están decididos á cerrar sus fábricas.

Madrid 23, 12'30 mda.

Por 100 votos contra 45 se toma en consideración la proposición Rivero de dar por suficientemente discutidas las actas de Barcelona.

El señor Prieto y Caules pide que la proposición pase á las secciones para ser discutida.

La mayoría corea al orador.

Se promueve un escándalo.

El conde de Romanones increpa á la mayoría.

(Sigue el escándalo).

Alude el conde al señor Cucurella.

Se promueve un vivo incidente en el que interviene el señor Mataix.

El señor Sedó, que había pedido la palabra, la cede al señor Cucurella, haciendo por su parte constar que los diputados por Cataluña son diputados españoles.

(Aplausos).

El señor Cucurella da las gracias al señor Sedó y dice que ha venido al Congreso para defender la propiedad de Cataluña y que entiende que

su patria será más feliz cuanto más española sea.

(Aplausos ruidosos).

El señor Prieto y Caules analiza la proposición Rivero y dice que está redactada sin gramática y sin sentido común.

El nuevo gabinete francés

Madrid 23 9 40 m.

París.—El ministerio Waldeck Rousseau se limita á liquidar la cuestión Dreyfus, no tratará ninguna reforma política, financiera ni social, ejerciendo solamente una especie de dictadura.

Castigará con severidad cualquier acto de indisciplina.

Madrid 23 12 30 m.

La comisión de los presupuestos se ha reunido, asistiendo á la reunión el señor Villaverde.

Se ha acordado que el impuesto sobre las utilidades afecte solamente á los sueldos mayores de mil pesetas.

Madrid 23, 8 n.

Al finalizar el Congreso han sido retiradas las enmiendas, aprobando se las actas de Barcelona.

Han protestado los señores Lleget y Morayta.

Al hablar el señor Morayta, han salido muchos diputados.

Madrid 23, 10 20 n.

La sesión celebrada esta tarde en el Congreso ha carecido completamente de interés.

Se ha aprobado únicamente un dictamen concediendo la autorización que pide Gobierno para el pago del cupón de la deuda.

Igualmente se han aprobado las actas de las elecciones de Barcelona.

Madrid 23, 11 50 n.

Ha sido nombrado alcalde de Ibiza, por real orden de hoy, para el bienio próximo el señor D. José Castugo Ribas.

Un telegrama de París dice que por fin se ha conseguido poder constituir ministerio.

Presidente é interior: M. Waldeck Rousseau.

Estado: M. Delcassé.

Guerra: M. Caillifet.

Marina: M. Lousan.

Justicia: M. Munis.

Hacienda: M. Caillaux.

Comercio: M. Milleraud.

Instrucción: M. Seygues.

Colonias: M. Decrais.

Agricultura: M. Jean Dupuy.

Fomento: M. Bauden.

Contra los presupuestos

Las Cámaras de Comercio

D. Basilio Paraiso ha recibido varios telegramas de las Cámaras de Comercio, entre ellos uno de la de Granada.

Este dice que los presupuestos del Sr. Villaverde son un atentado contra el país, y que si no desaparece la obra del ministro de Hacienda, des aparecerá el contribuyente.

«Los presupuestos—añade el telegrama—son para la provincia de Granada la ruina más completa.»

Termina diciendo que el contribuyente tiene derecho á la vida, derecho que es conculcado por los proyectos de Villaverde.

En el hotel de París de Madrid se ha reunido la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio, presididas por Paraiso, y se acordó formar un presupuesto de gastos, señalando las rebajas que pueden hacerse en los proyectados por Villaverde.

Las reuniones de dichos comisionados continuarán todos los días hasta

concluir el examen de los antecedentes.

Al final le presentarán al gobierno un plan económico completo.

La comisión no se ocupará de los nuevos impuestos, concretando sus tareas al examen de gastos y modo de reducirlos.

El impuesto sobre el alcohol

De Valencia, Requena, Utiel, Albaida, Villarrobledo y otros puntos han recibido los diputados de los respectivos distritos varios telegramas rogándoles que impidan que se establezca el pago de 40 pesetas por hectolitro al alcohol vínico.

Añaden dichos telegramas que á todo lo más que debe accederse es á que se establezca un derecho diferencial sobre el alcohol industrial y vínico, pagando el primero de 30 á 35 pesetas por hectolitro y 10 el segundo.

En Barcelona

En la Federación Económica de Cataluña se ha celebrado una reunión para tratar de los presupuestos.

Han predominado las tendencias de adoptar temperamentos de enérgica protesta, acordándose dirigirse á los diputados y senadores catalanes para pedirles que se opongan por todos los medios á que sean aprobados los proyectos de Villaverde.

Han asistido representantes de 22 Cámaras Agrícolas de Cataluña.

La de Jerez de la Frontera envió una representación especial, adhiriéndose además á los acuerdos que se adoptaron.

En Vigo

La tributación que á los azúcares se impone en los proyectos del señor Villaverde han producido desastrosa impresión.

Los fabricantes reunidos acordaron solicitar que se modifique dicha tributación.

Caso de que no lo consigan cerrarán las fábricas, dejándose en los campos las próximas cosechas de remolacha.

Témese un conflicto, pues quedarán los obreros sin trabajo.

En Granada

Los presupuestos, en síntesis no satisfacen á la opinión ni á las Cámaras de Comercio.

Montilla.—Los presupuestos han producido general disgusto, y en especial por lo referente á consumos.

La Sociedad Económica se ha reunido, acordando elevar una exposición á las Cortes contra tan inexplicable gravamen.

Barcelona 21, 3 15 t.

El meeting contra los presupuestos celebrado en el teatro de Novedades ha estado brillantísimo.

El presidente de la Liga de Contribuyentes ha recomendado que la manifestación fuera seria y pacífica, dirigiéndose frente al gobierno civil.

Seguidamente el secretario ha leído la exposición dirigida al gobierno, y que está redactada en términos enérgicos.

Momentos después se ha puesto en marcha la manifestación, compuesta de miles de personas.

Al frente iba un grupo llevando un estandarte encarnado en el que se leía en caracteres blancos la siguiente inscripción:

«Manifestación contra los impuestos de guerra y los proyectados recargos sobre contribuciones.»

Seguía la junta de la Liga de defensa industrial.

Durante el trayecto la manifestación ha engrosado considerablemente, calculándose que al llegar al gobierno civil la componían 20 000 almas.

A su paso se cerraban todos los establecimientos.

Una comisión de los manifestantes ha conferenciado con el gobernador y el alcalde, quienes les han ofrecido comunicar sus deseos al gobierno.

En la manifestación ha reinado el mayor entusiasmo.

La opinión general se muestra contraria á los presupuestos, mayormente por el aumento de gastos proyectado.

Últimos informes

Madrid 21, 7 15 t.

Han causado gran impresión las noticias recibidas de Barcelona dando cuenta del cierre de tiendas y de la manifestación verificada hoy en aquella capital.

Las noticias recibidas de la mayoría de provincias son de que se preparan iguales protestas en todas partes.

Los Sres. Romero Robledo y Benjamín han conferenciado con el ministro de Hacienda, tratando en dicha conferencia del impuesto al azúcar.

También han conferenciado con dicho ministro los Sres. Torres é Ibarra, exponiéndole la imposibilidad de continuar la industria minera.

Después de estas conferencias el Sr. Villaverde ha visitado al Sr. Silvela.

La conferencia ha versado sobre el tema del día, es decir, sobre los presupuestos.

El ministro ha conversado con los periodistas, á quienes ha manifestado que mantiene en su totalidad los ingresos y que solo admitirá modificaciones en los detalles.

Parece que en el seno del gabinete no hay unidad de criterio acerca de la obra financiera del ministro de Hacienda.

Romero Robledo se muestra decidido á combatir á sangre y fuego los presupuestos.

Baja de valores

En la Bolsa se refleja el disgusto general, y hoy han bajado todos los valores, incluso nuestro interior y exterior en la Bolsa de París.

Ecos políticos

Estamos conformes con el Sr. Costa que dice que solo puede salvarnos la revolución de abajo. Es verdad que nosotros no sabemos que pudiese haber revoluciones de arriba, al menos en España.

Y dice más el Sr. Costa, dice que la revolución ha de hacerse ahora; más adelante no realizaría sus fines.

Ya lo oís todos. Es indispensable la revolución; lo dice el más genuino representante de las clases agrícolas, no «cuatro alboradores de oficio», como suele decir el Gobierno.

Sin la revolución, el país perece.

Así está en la conciencia de todos, de los mismos borbónicos que comienzan á horrorizarse de su obra.

La revolución solo puede liquidar nuestros desastres, no los que los promovieron, como se pretende.

A la revolución deben por tanto dirigirse los esfuerzos de todos los hombres de buena voluntad.

Arrimemos todos el hombro y concluyamos con tanta ignominia.

La manifestación hecha en Barcelona ha impresionado al Ministerio y ha animado á las demás provincias para hacer manifestaciones de igual género.

¡A ello!

¡A agitar continuamente la opinión! ¡A no dejarnos despojar!

¡Ciérrense las tiendas, agrúpense los ciudadanos y pasear las calles en manifestación protestando de lo que se intenta hacer!

Entienda el contribuyente que es cuestión de vida ó muerte para él; que si logra amedrentar al Gobierno, no pasarán los presupuestos, pero que si se contenta con protestar y desbravarse en familia no conseguirá nada.

¡A la calle pues!

También va subiendo como la marea la protesta unánime contra el inicuo proceso de Montjuich, que tanto nos perjudicó durante la guerra y tanto nos perjudica todavía.

La revisión se impone.

La no la piden solo los pobres parias, el humilde pueblo martirizado en alguno de sus miembros, la piden los mismos restauradores, y en el próximo meeting de Madrid, se oirán las voces de Moret y Canalejas pidiendo la revisión.

El Gobierno está jugando en esta cuestión con fuego y obra de mala fe. Está demostrando que no será él quien dé satisfacción en este asunto á la opinión pública indignada.

¿Habremos de esperar la República para que se revise de veras el proceso de Montjuich?

Todo parece demostrarlo.

Uno de los diputados «electos» por Barcelona ha dicho en el Salón de Conferencias que poco le importaba que le anulasen el acta, pues antes de poco sería diputado por Cataluña en una nación extranjera.

¿Quién será este patriota?

¿Será el famoso Cucurella el del tranvía de la guillotina de San Andrés ó el seráfico Soto Hermoso?

Ha hecho mal el corresponsal telegráfico en omitir el nombre, porque, francamente, un diputado así debiera ser conocido de todos.

Nosotros más nos inclinamos á que sea ese buen Cucurella que á última hora se nos ha melido á mesaticéfalos y separatistas, sin duda para mejor secundar los planes de su ilustre jefe el general Cristiano.

El tiene que ser á la fuerza.

Por todas partes asoma la clerigalla. El nuevo gobernador de Sevilla, que es un beato polaviejista, quiso que se cerrase la puerta de una capilla evangélica por delante de la cual tenía que pasar una procesión de los jesuitas. El pastor protestante se negó á acceder, porque estaba amparado por la Constitución. El gobernador en persona le intimó entonces para que la cerrara. Volvió á negarse el pastor, diciendo que, pues sólo tenía abierto el postigo, no se veía nada del interior del local. El gobernador, sin tener en cuenta las razones del pastor protestante y hostigado por los jesuitas sin duda, exclamó, A la fuerza se cierra. Y se cerró.

Ahora, como es consiguiente, vendrá una reclamación del Gobierno inglés, y ese jesuita é imbécil gobernador nos creará el conflicto con la nación que por boca de Salisbury nos ha condenado á morir como pueblo.

Cuidado que esta gente nos va á meter su rancio é intransigente catolicismo hasta en la sopa.

Este es el resultado de tantas consideraciones como ha guardado la restauración á la gente levítica.

Si Inglaterra exigiese una indem-

nización por lo de Sevilla, quien la debe pagar es ese «meleno» de gobernador.

También el general cristiano está contra los proyectos financieros de Villaverde. Pero no por lo que pueden afectar al pobre contribuyente, que esto le tiene sin cuidado al héroe de los cristales ahumados, sino por lo que afecta al ejército.

Con una ligera variante es aquello de «no me toqueis á la marina».

El general Polavieja no quiere que á la oficialidad se le descuente ni un céntimo. Es más, desearía que se aumentasen los sueldos.

El desearía que todo el presupuesto fuese á parar á su departamento, aunque los demás ministerios perecieran.

No concibe más que el soldado y el contribuyente. Este para pagar y el otro para cobrar.

La enseñanza, las obras públicas, las oficinas... todo debe supeditarse al fusil.

El país se arruinará, los españoles se morirán de hambre, pero nos servirá de consuelo tener un ejército bien uniformado, bien bonito, y que nos ha de hacer pasar ratos muy deliciosos en paradas y revistas.

Esto parece ser lo que se propone D. Camilo «el de las mercedes», el hombre generoso que llena las columnas de la «Gaceta» con los nombres de sus numerosos amigos gratificados con grados, cruces y pensiones.

Como si los españoles tuviese cada uno de ellos una mina en el bolsillo, así los trata el general de los jesuitas.

No cabe en su cabeza que por el camino que vamos antes de cinco años no hay un militar que pueda cobrar su sueldo, porque la vaca está en los pueros huesos y ahora está dando la última leche.

¡Llegará á no cobrar nadie, entiéndase bien, porque no habrá sobre que echar contribución!

Y el día en que nadie cobre acaso nos traigan la revolución los chasqueados.

Telegrafían:

«En vista de las modificaciones que los nuevos presupuestos introducen en la ley de los derechos pasivos del Ejército, pasan de 400 las solicitudes presentadas por los jefes y oficiales pidiendo su retiro, para aprovechar los antiguos derechos antes que se vote la nueva ley.»

Otra cosa no, pero precaverse, aquí lo sabe hacer todo el mundo.

La lástima es que el contribuyente no tiene ningún escape.

A ese no le vale ni la bula de Meco.

Los que sufren.—Por cartas recibidas de los infelices presos á consecuencia del criminal atentado de Cambios Nuevos, vemos que continúa sin cesar un momento su intranquilidad y persecución hasta dentro de su cautiverio; los de Melilla, obligados á trabajos forzados, y los del penal de Burgos se encuentran aislados del mundo liberal, allí solo pueden leer «El Siglo Futuro, El Correo Español» y la «Lectura Popular», á más de los sermones que muy amenudo les dirigen unos frailes Carmelitas; y desde la subida al poder del actual Gobierno, en queja hecha por estos frailes al Sr. Durán y Bas, pretenden cambiar el régimen administrativo, pero sobre todo el «moral».

A pesar de su encarcelamiento estos obreros no desmayan, y todos re-

chazan un indulto, desean la revisión que les ha de vindicar ante la humanidad y provocar el castigo de los culpables.

Si pudiesen enterarse de lo que fuera puertas del presidio pasa, verían esos desgraciados que hay quien procura con fé y entusiasmo para su reivindicación.

De interés para los marinos

Una Comisión de la Cámara de Comercio de Bilbao ha solicitado, que los buques entren en el puerto sin esperar la visita de Sanidad, siempre que no tengan novedad á bordo.

Cuando no ocurra así, izarán bandera amarilla y entonces saldrá la Sanidad marítima á girar la visita.

El objeto de la petición es para evitar que, como ocurre en Bilbao, por esperar fuera de la barra la Sanidad, se pierda una marea y se retrase la entrada de los barcos veinticuatro horas.

El Ministro de la Gobernación ha accedido á la petición de los bilbaínos.

Cuando un barco sospechoso no ize bandera amarilla, se castigará muy severamente á los capitanes y armadores.

También ha dispuesto el Sr. Dato que se supriman las visitas de Sanidad en los barcos que se dedican al comercio de cabotaje.

Fototipias y fotograbados

Es ya anticuada la costumbre de coleccionar las fototipias de las cajas de cerillas.

Las series son muy numerosas, la colección no se acaba y se hace casi imposible reunir los centenares de fototipias que ya se han puesto á la venta. Además la novedad ya no existe y casi resulta poco distinguido coleccionar las tales figurillas.

Lo que ahora está en moda y priva entre las personas aficionadas á las colecciones, son otras figurillas en fotograbado que van incluidas en libritos de papel de fumar de una marca especial.

El papel no tiene nada que ver, pero las estampitas constituyen un trabajo tipográfico verdaderamente notable, y confesamos que son muy dignas de reunirse para formar un magnífico album.

Han tenido mucha aceptación y en pocos días los estancos y tiendas de esta ciudad han despachado muchos centenares de libritos.

Ya tienen otra cosa con que matar el tiempo las personas desocupadas: coleccionando las nuevas series, que se pondrán á la venta muy pausadamente para dar tiempo á reunirlos.

MAHÓN

Sabemos por conducto fidedigno que, gracias á los favorables informes facilitados al Almirante monsieur Fournier, de la escuadra francesa del Mediterráneo por nuestro amigo D. Pedro B. Valls, consul francés, será visitado este puerto á últimos de Julio próximo por unos doce buques de gran porte, mientras que el resto de la escuadra recalará en Palma después de haber permanecido algunos días en Rosas.

Dice nuestro estimado colega «El Bien Público» en el número correspondiente al día de ayer, que se es-

tán repartiendo en esta isla gran número de circulares invitando á las personas que tengan algún deudo entre los prisioneros de Filipinas, para que faciliten datos al objeto de identificar la personalidad de aquellos. Nosotros hemos recibido por el último correo circulares procedentes de «El Herald de Madrid» que ponemos desde luego á disposición de las familias que se hallen en el caso citado, pero no sabemos que se repartan en esta isla, y no ha llegado á nuestra noticia que haya funcionario alguno que las reparta ni persona que la haya recibido; de consiguiente creemos que serán en muy escaso número las circulares repartidas.

Anteanoche hubo un amago de incendio en una de las casetas carnicerías del vecino pueblo de Villacárlas, el que pudo ser extinguido al momento de apercibirse el arrendatario de la misma, si bien las llamas lamaban ya el techo de aquella.

Anoche pasamos una agradable velada en casa del inteligente dentista Sr. Codina.

Aficionado á los adelantos modernos en su última excursión al continente adquirió para su uso particular, un ejemplar de los fonógrafos más modernos que se conocen, con buena colección de piezas de recambio.

Atento con sus amigos y conocidos, les deja oír los armoniosos acordes de multitud de piezas musicales que, en verdad, llaman la atención por lo escogidas y por lo bien como se reproducen con el indicado aparato.

Agradecemos al Sr. Codina la deferencia y no dudamos que saldrán altamente complacidos de la esquisita amabilidad que le distingue cuantos tengan la satisfacción de poder saborear las bellezas musicales reproducidas por el citado fonógrafo.

Como de costumbre tampoco se han reunido en número suficiente los concejales de este Ayuntamiento, teniendo con tal motivo que aplazarse para el jueves próximo la sesión ordinaria correspondiente al día de hoy.

En el vapor correo «Ciudad de Mahón» salido esta tarde para Palma, han sido embarcadas un regular número de reses vacunas destinadas al abasto público de aquella plaza.

La ya próxima festividad de San Pedro, se reducirá como el año anterior, á la cucaña horizontal marítima y paseo y música en el fresco paseo de la Alameda.

De modo que las festividades tradicionales de Mahón quedarían reducidas á las del más insignificante villorrio si no las animasen algún tanto las sociedades particulares.

SECCIÓN OFICIAL

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

Anulada por el Sr. Administrador de Hacienda de esta provincia la subasta celebrada el día 18 del actual, para el arriendo de los derechos, y recargos autorizados, sobre las especies sujetas al impuesto de consumos, sal y alcoholes de este Distrito durante los años económicos de 1899-900, 1900-901 y 1901-902; tendrá lugar otra subasta por pujas á la

llana en estas Casas Consistoriales, el día quince de Julio próximo á las once de la mañana ante la Comisión nombrada por este Ayuntamiento, bajo el mismo tipo de 59.789'85 pesetas, con arreglo al pliego de condiciones, que estará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Dicha subasta terminará á las doce de la mañana y como garantía necesaria para hacer posturas, deberá el licitador consignar en la Caja del Tesoro, en la Depositaria del Ayuntamiento, ó en poder de la Junta que presida el acto, un depósito provisional de 996 pesetas.

El rematante prestará la fianza en metálico ó en valores del Estado, consistiendo ésta en la dozava parte de la cantidad que se dé por todo el arriendo.

Villacárlas 27 Junio de 1899.—El Alcalde Presidente, José Vila.

Ayuntamiento de Mahón

Festejos

La festividad de S. Pedro se celebrará el día 29 del corriente con la acostumbrada cucaña de mar que tendrá lugar en una pontona empavesada y aparejada al objeto, anclada frente al paseo de la Alameda, empezándose á las cinco de la tarde.

El premio de la cucaña será de una peseta para cada uno de los que alcancen el sombrero que estará colocado á la extremidad del botalón, y el indicado sombrero se entregará por premio al último que lo toque sin que tenga opción al de la peseta.—Mahón, 27 Junio, 1899.—El Alcalde, P. A., Guillermo Pons.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 27, 10 m.

Los comerciantes se lamentan de los desórdenes ocurridos á causa del cierre de tiendas y motivados por los elementos republicanos y carlistas.

El Gobierno francés ha obtenido un voto de confianza en el Congreso por 26 votos de mayoría.

Madrid 27, 10'30 m.

No se publican periódicos en Zaragoza.

Los militares protestaron contra Polavieja por la clausura y cierre del círculo militar de Sevilla.

Cotización Oficial

Madrid 26 Junio, 4'00 t.

4 ^o interior	62'25
— exterior	68'10
Amortizable	69'75
Cubas 1886.	69'45
— 1890.	59'20
Banco España	409'00
Tabacalera.	288'00
París á la vista	23'30 á 23'05
Londres id.	30'93 á 00'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00

SECCION FINANCIERA

Banco de Préstamos y Descuentos. —La junta de Gobierno de este Banco ha acordado reanudar las operaciones, que han estado paralizadas durante algunos años.

Obligaciones Filipinas. —Los obligacionistas de Barcelona han acordado protestar ante la Comisión de Presupuestos contra el proyecto de reducir en interés, además de los impuestos, alegando la disparidad que existe entre dicho valor y las obligaciones de Aduanas, y atendiendo á que tienen aquellas derecho á serles aplicables los 20 millones recibidos por la venta de las Filipinas y los 5 millones de las Carolinas.

SECCION OFICIAL

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

Formado el repartimiento sobre la riqueza urbana de este Distrito para el próximo año de 1899 á 1900, estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, por espacio de ocho días, á efectos de reclamación.

Villa-Cárlos, 23 Junio, 1899.—El Alcalde Presidente, José Vila.—P. A. del Ayuntamiento y J. P., Juan N. Quevedo.

Formado el repartimiento sobre las riquezas rústica y pecuaria de este Distrito para el próximo año de 1899 á 1900, estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, por espacio de ocho días, á efectos de reclamación.

Villa-Cárlos, 23 Junio, 1899.—El Alcalde Presidente, José Vila.—P. A. del Ayuntamiento y J. P., Juan N. Quevedo.

Trónica marítima

BUQUES ENTRADOS

Día 23 De Barcelona en 5 días, polacra goleta «Mercedes», de 157 t., cap. J. Verd, con 9 trip. y cemento. Día 25 De Palma v. c. «Ciudad de Mahón», cap. D. B. Cabot, con 20 trip., 23 pasajeros, efectos y balija.

BUQUES DESPACHADOS

Día 27 Para Palma vapor-correo «Ciudad de Mahón», con pasaje, efectos y balija.

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Table with 3 columns: Item, Din., Pap. Includes Industrial Mahonesa, Banco de Mahón, Eléctrica Mahonesa, Soc. gen. Alumbrado, Marítima, Maquinista Naval, and Oblig. municipales.

1899

Hoja del Calendario para mañana

Junio 28 Miércoles

San León II papa y confesor y Santa Marcela.

Salte el Sol á las 4'05.—Pónese á las 7'08.

Luna: Sale 10'47'N.—Pónese 9'28 M.

Misceláneas

El telégrafo sin hilos

La «Revue des Revues» ha publicado un artículo muy interesante respecto al porvenir del telégrafo sin hilos. A la vez que Marconi, trabajan en tan importante descubrimiento Edison y el notable electricista Tesla.

El sistema Marconi ofrece el inconveniente de que las estaciones del telégrafo sin hilos tienen que hallarse situadas á corta distancia. Tesla ha resuelto esta dificultad, y con su sistema pueden cambiarse despachos eléctricos entre dos puntos cualquiera del globo.

Una de las principales ventajas del método ideado por Tesla consiste en la sencillez de los aparatos transmisores y receptores, que pueden ser manejados con gran facilidad.

Además, el oscilador ideado por el sabio electricista transforma instantáneamente la corriente ordinaria de un dinamo en una fuerza electromotriz vibrante, á razón de dos á cuatro millones de veces por segundo, y emite las ondas eléctricas á través del aire y el sol con igual rapidez que la luz.

Estas vibraciones pasan por los medios más densos, como los rayos X, en las mismas condiciones que á través del aire y del éter.

Tesla afirma que la Administración pública, los periódicos y las grandes casas comerciales podrán tener, sin grandes gastos, estaciones privadas, y que la trasmisión de los despachos desde Nueva York á Londres, París, Viena, Constantinopla, Bombay, Singapoor, Manila, etc., será tan rápida, que podrán enviarse dos mil palabras en el mismo tiempo que tardan en entenderse dos estaciones telefónicas.

¡¡Sola en el mundo!!

Cuatro preciosos tomos de la novela «Sola en el mundo» ó sean dos de la citada y dos de «La ciega de Barcelona», que son continuación de la primera, se venden por un precio casi regalado, en la calle de las Morenas número 48.

Pérdida

Desde la calle de Anunciavay á la de la Infanta, se perdió ayer, domingo, una medallita de oro, con los nombres de «María Josefa», y al anverso «11 Septiembre 1899».

Se suplica su devolución, gratificándola en esta imprenta.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN: calle Nueva n.º 25 IMPRENTA: Calle de San José 69

SE ADMITEN toda clase de trabajos tipográficos y de encuadernación.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Barcelona

ESTABLECIDA EN EL EDIFICIO DE SU PROPIEDAD

Dormitorio de S. Francisco, 5, principal. Barcelona

Capital y reservas 30.000.000

DIRECTOR-GERENTE: Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario.

Esta Compañía cuenta por sí sola en la isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase reunidas.

Capitales asegurados en 31 Diciembre 1896

Ptas. 550.741.848'06

Siniestros pagados hasta 31 Diciembre 1896

4.413 por el valor de Ptas. 5.803.943

SUB-DIRECTOR EN MENORCA:

D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahón.

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, — BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

«Venéreo y Sífilis» en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Doctor Casasa», exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuanto padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico Saint-Servaint del Doctor Casasa».

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Advertisement for Sándalo Piza capsules for urinary ailments. Includes an illustration of a man in a suit and text describing the product's benefits and price (1 mil pesetas).